
現在県内１９市の内，約８割が設置しているコミュニテ
ィ・スクール。令和７年度から霧島市でも設置されること
となります。

⑴ コミュニティ・スクールとは
霧島市立牧之原小学校 学校だより 令和７年１月９日発行 学校運営協議会を設置した学校のことで，学校と地域住

民等が力を合わせて学校の運営に取り組むことが可能とな
る「地域とともにある学校」への転換を図るための有効な仕
組みです。コミュニティ・スクールでは、学校運営に地域の声

新年明けましておめでとうございます。例年に比べ，気候的には穏やか を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくり
な年始を迎えられたのではないでしょうか。今更ながらですが，本校の教 を進めていくことができます。
育目標は，「自分の可能性に挑戦し，共に学び合う子どもの育成」です。グ ⑵ コミュニティ・スクールの意義は
ランドデザインには，「学⇒確かな学力の定着」「心⇒豊かな人間性の育 ○ 社会に開かれた教育課程の実現のために
成」「体⇒健やかな心と体の育成」を３本柱に掲げ，日々教育活動に取り ○ 幼・小・中・高の継続した学びの充実のために
組んでいます。保護者・地域の皆様の御協力なしには，よい教育はできま ○ 連携・協働体制の構築に向けて
せん。改めまして，本年もよろしくお願いいたします。 ○ 地方創生（学校を核とした地域づくり）を目指して

○ 社会総がかりで子供たちを育む体制を作るために
さて，今から３０年以上も前の話を一つ。青森県と言えば日本一のりんご 現在の学校評議員会の活動と大きく変わりません。とりあえずは，学校評議員会を学校運営

の産地ですが，その青森県のりんごに大きな被害が出たことがありました。１ 協議会へ移行していこうと考えています。もっと詳しく知りたい方は，文部科学省のＨＰからどう
９９１年秋のことです。台風によってりんご農家が育てたりんごの９割くらい ぞ。⇒ next.go.jp/a_menu/shotou/community/
が，収穫する前に木から落ちてしまいました。落下したリンゴは生食用には不
向きでほとんど値がつかないため、ジュースやジャムなどの加工用に回され
たようです。せっかく丹精こめて育てたりんごが落ちてしまったのも悲しいこと
ですし，収入も大きく減ってしまうわけです。しかし，この状況をあるアイデア
が救ったそうです。９割のりんごが台風によって木から落ちてしまったわけで
すが，残りの１割のりんごは落ちないで残っています。そこで，その落ちない残った１割のりんごを，「落
ちないりんご」という名前で，縁起のいい物として受験生に買ってもらおうというアイデアでした。値段
は，１個１０００円くらい，普通だったらりんご１個を１０００円で買う人は少ないでしょう。でも，この「落
ちないりんご」は，飛ぶように売れて，あっという間に売り切れたんだそうです。このアイデアでりんご農
家の方が，どれくらい助かったのかはよくわかりませんが，少しは落ちたりんごの分は補うことができ
たのではないでしょうか。
このアイデアは，視点を変える，つまり見る場所とか見る方向を変えることで生まれたアイデアです。

私たちはついつい，あればいいのになあと思うこと，つまり今はないことに目を向けて，それをうらやま
しがったり，それがないからダメなんだと思ってがっかりしたりしています。
これは，子育てにも言えることだと思います。我が子に無いところ，我が子ができていないところを

見ているというのは，台風で落ちてしまって，もう木にはないりんごに目を向けているのと同じことでし
ょう。他と比べて，自分の子どもにはないことばかりに目を向けて，それがあればいいのにと親が思っ
ていると，その思いは知らず知らずのうちに子供に伝わります。反対に，子供がもっているもの，子供に
あるものに目を向け，こんなふうに生かしていくといいだろう，こんなふうに伸ばしていけたらいいなあ
と思っていれば，子供も自分自身の良さをかみしめ，自分の才能を伸ばしていこうと思うことでしょう。
これは，本校職員も心がけなければ
ならないところです。今年度も残り３
カ月，子供たちのさらなる成長を感じ
る３ヶ月にするため，共に力を尽くして
いきましょう。 校長 馬場修身

１２月１４日に行われた塚脇小学校との合同持久走大会。
子供たちは，自分の目標に向かって，精一杯頑張ってました。
練習の時は，歩いてしまう子も多かったようですが，本番では
見事完走。「自分に負けない」という強いやる気を全体から
感じたのでした。体育の授業ばかりでなく，朝の自主練も地
道に続けたからでしょう。地域の皆様，保護者の皆様，沿道
でのご声援，ありがとうございました。

【２月の行事予定】
６日（木） 委員会活動 １８日（火） 県下一周駅伝応援
７日（金） 移動図書館 第３回小中連携研修会

ＰＴＡ総務委員会・理事会 ２０日（木） ４時間授業（全学年）
８日（土） 土曜授業日 ２１日（金） 授業参観・学級ＰＴＡ

１０日（月） ５年学年発表 第３回学校保健委員会
１３日（木） 和牛発表（５年） ２８日（金） 劇団四季「こころの劇場」（６年）

クラブ活動

昨年末，本校の門松制作のために，竹
の準備をＫさん（保護者）・葉牡丹や松

の木などの準備を地域のＫさんに準備していただきました。
お陰様で，今年も立派な門松を作ることがきました。ありが
とうございました。


